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Уважаемые участники и гости международной конференции «Украина на пути ин-
теграции в ЕС: современное состояние и дальнейшие перспективы»! В первую очередь
хочу выразить признательность организаторам – Министерству иностранных дел Украины
и Институту международных отношений за подготовку сегодняшней конференции. А
также поблагодарить всех присутствующих участников и гостей за интерес к теме внеш-
неполитических устремлений Украины, и евроинтеграции в частности.

Сегодня, вопрос европейского выбора Украины - перешел в практическую плоскость
и имеет три измерения. Первое - политическое - это Соглашение об ассоциации. Второе
- экономическое - это Соглашение о зоне свободной торговли, которое является наиболее
сложным, так как в этом вопросе нужно защищать национальные интересы. И третье – со-
циальная составляющая, безвизовый режим, которого ожидает большинство граждан Ук-
раины, поскольку этот вопрос наиболее ассиметричен в том смысле, что украинцам, для
того чтобы получить разрешение на выезд в страны ЕС, нужно собрать множество доку-
ментов, отстоять в большой очереди в посольстве, заплатить при этом немалые деньги, в
то время как граждане ЕС имеют право на свободный въезд в Украину.

Ожидается, что эти три направления заложат прочный фундамент для построения ка-
чественно нового, углубленного формата отношений между Украиной и Евросоюзом.
Ведь институциональные рамки нашего сотрудничества нуждаются в постоянном обнов-
лении, исходя из усиления политической ассоциации и экономической интеграции Укра-
ины и ЕС. Мы должны сообща искать новые форматы сотрудничества, которые будут
соответствовать современным вызовам международной кооперации и будут максимально
отвечать запросам общественности, как в ЕС, так и в Украине.

В этом контексте слова Бениты Ферреро-Вальднер о необходимости развития про-
грамм адресного финансирования интеграционных проектов через общественные орга-
низации, сказанные ею еще в 2008 году, остаются актуальными по сей день. То есть
финансовая помощь Евросоюза не должна ограничиваться межправительственными про-
граммами. Ведь такой формат слишком кулуарен. Необходимо вернуться к практике 2003-
2007 годов, когда неправительственные организации могли также претендовать на
финансирование своих инициатив, направленных на достижение общих целей в прибли-
жении Украины к Копенгагенским критериям. Мы должны развивать проекты межсекто-
рального сотрудничества, участниками которых будут как чиновники, так и представители
общественности. 

Ярким примером таких возможных проектов является и сегодняшняя конференция,
подготовленная Киевским институтом международных отношений, под патронатом Ми-
нистерства иностранных дел и при поддержке Международного фонда «Европейское раз-
витие».

Уверен, что формат сегодняшнего мероприятия позволит сформировать общую плат-
форму для совместного поиска оптимальных решений, которые будут способствовать ев-
роинтеграции Украины в качественном и во временном аспекте. Ведь совместное
обсуждение актуальных вопросов внешней политики государства, как представителями
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власти, так и экспертами, которые представляют неправительственные организации и на-
учные центры, - является неотъемлемой частью процесса дальнейших государственных
преобразований, способствующих реализации внутренних реформ, развитию гражданс-
кого общества и становлению Украины как демократического государства.

Хочу заметить, что Фонд «Европейское развитие» постоянно уделяет внимание воп-
росам содействия реализации проектов, направленных на повышение уровня социально-
экономического развития и утверждения демократических ценностей в Украине. Только
в этом, 2011 году, при поддержке Фонда были проведены круглые столы на тему «Пер-
спективы бренда «Украина» в контексте евроинтеграции» и «Соглашение об Ассоциации
с ЕС в 2011 году – мечта или реальность?», было подготовлено ряд публикаций по этой
тематике, а также оказано адресную финансовую помощь нуждающимся в ней. Реализа-
ция ряда проектов продолжится во втором полугодии 2011 года, а также в 2012. И я на-
деюсь, что и Министерство иностранных дел, и профильные Комитеты Верховной Рады
вместе с представителями научной элиты примут в них активное участие.

Но, возвращаясь к сегодняшней конференции  - замечу, что программой предусмот-
рен насыщенный порядок дня. Предстоит обсуждение актуальных вопросов сотрудни-
чества Украины и ЕС в политической и экономической сфере. Я уверен, что сегодня мы
услышим множество достойных мнений, о перспективах развития отношений Украины с
Евросоюзом, которые станут фундаментом для дальнейшего формирования общегосу-
дарственной политики в этой сфере. Я желаю всем участникам продуктивных дискуссий,
нашему государству же пожелаю здоровой амбициозности и целеустремленности. Ведь
нам есть, что предложить Европе, и поэтому вопрос членства Украины в ЕС должен стать
логическим продолжением нашего сотрудничества!
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